

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 406

Vom 28.02.2017 von 14:16 bis 17:23 Uhr

Sitzungsleitung: Julian Hankel

Protokoll: Timo Cramer

Beschlussbuch: Jasmin Selchow

Anwesend:

Rico van Endern	Julian Hankel	Jasmin Selchow
Inessa Azizova	Alexander Brockmann	Felix Thran
Timo Cramer	Hendrik Klöß	

Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	François Hoffmann
Dino Kussy (E)	Matthias Schaffartzik (E)

Abwesend:

Dennis Ochocki (E)	Jasmin Bruns (E)	Philipp Dittrich (E)
Hendrik Reichenberg (E)	Lena Krieg (E)	Sebastian L. Hauer (E)
Jakob Vogt (E)	Moritz Pfalzgraf (E)	

Gäste:

Julia Wucherpfennig	David Mehren	Timuçin Boldt
Kevin Vorrath	Hendrik Fuchs	Sebastian Peisker
Philip Molares	Simon Dierl	

Inhaltsverzeichnis

1	Sitzungsnummer	2
2	ToDo's	2
3	Post	3
4	Mails	3
5	Berichte	4
6	Förderverein O-Phase	5
7	Vertraulicher TOP	5
8	Abendveranstaltungen in der OH14	6
9	Ausleihe während der O-Phase	8
10	Caffeine & Code	8
11	Master-Mini-O-Phase	9
12	Außenkühlung	9

13 Schlüssel für die Event-AG-Kasse	9
14 Merchandize	9
15 Sonstiges	10
16 Newsletter	10

14:16 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Wir sind nicht beschlussfähig.

1 Sitzungsnummer

Beginn des TOPs: 14:16

Vorstellung des TOPs

Da Uneinigkeit darüber herrscht, ob die Nummer der letzten Sitzung 404 oder 405 lauten soll, wird dieser TOP vorgezogen, um die Nummer dieser Sitzung zu bestimmen.

Diskussion

- Wir können uns unsere Nummer selbst wählen, ein kleiner Scherz tut keinem weh. Vielleicht sollten wir noch einen kleinen (oder besseren) Hinweis einbauen.
- Unsere Vorfahren im FSR haben mit 0 angefangen zu zählen, damit können wir wieder die Sitzungsnummer in Einklang bringen mit der tatsächlichen Sitzungsanzahl.
- Da wir uns letztens noch fragten, warum wir nicht ernst genommen werden, könnte ein Beibehalten der fortlaufenden Zählung der Ernsthaftigkeit förderlich sein.
- Die Mehrheit der Anwesenden ist dafür, es bei Sitzung 405 zu belassen (5 für 405, 1 für 404), damit ist dies die Sitzung Nr. 406.

2 ToDos

Beginn des TOPs: 14:25

Protokolle

- 392 V3, 399 V3 und 400 V2 – „wurden herumgeschickt und könnten beschlossen werden, wären wir beschlussfähig“
- 401 V2 – „ging herum, es gibt noch Diskussionsbedarf“

ToDos

Alt:

- Liste der Lernräume mit Größe und Anzahl der Plätze im Wiki eintragen → Lernraumbeauftragte → in Arbeit
- Regelungen ändern für Lernräume → Lernraumbeauftragte → in Arbeit

- Mit dem Dekan sprechen → Julian und Hauer → sollte heute stattfinden, wurde verlegt
- GO ändern → Moritz → in Arbeit

Neu:

- es gibt keine neuen ToDos

3 Post

Beginn des TOPs: **14:26**

- Ein Ticket für die CeBIT an eine ehemalige Studentin (wird benachrichtigt)
- Reklame von Gastro-Hero

14:27 Uhr: Philip Molares kommt.

14:30 Uhr: François Hoffmann kommt.

4 Mails

Beginn des TOPs: **14:27**

- Da der neue Studierendenkopierer eher geliefert wird als der alte abgeholt, wird nachgefragt, ob wir einen verschlossenen Raum haben, in dem einer der beiden Kopierer bis zur Abholung (01.03.2017) zwischengelagert werden kann.
- Die alten Studierendenkopierer werden ab dem 01.03.2017 abgeholt, beginnend bei der Fachhochschule Dortmund in der Sonnenstraße. Genaue Termine der Abholung wurden von der zuständigen Firma nicht angegeben.
- Der neue Studierendenkopierer soll eigentlich am 28.02.2017 ausgeliefert werden. Dem Rollout-Plan ist aber zu entnehmen, dass bei uns keine Auslieferung möglich ist, da kein Platz vorhanden ist.
- Die FsRO wurde in den amtlichen Mitteilungen des Rektorats veröffentlicht.
- Die FS Mathe hat zwei Sessel zu verschenken. Diese können im Raum M 1023 angeschaut werden. Bei Interesse soll Timm Horny, der Vorsitzende der FS Mathe, kontaktiert werden.
- Eine Praktikantin bei GreenPocket GmbH fragt nach, ob es möglich ist, bei uns Stellenanzeigen für Praktika, Werkstudentenstellen oder Jobangebote der GreenPocket GmbH auszuhängen.
- Am 27.03.2017 findet ab 14:30 Uhr in Recklinghausen die Fachveranstaltung „Identitäre Bewegung – jung, hip und rechtsextrem“, ein runder Tisch gegen Rechtsextremismus, statt. Anmeldeschluss ist der 20.03.2017.
- Das Staufenberg-Institut in Köln sucht Studierende, die an einer Diskussionsrunde zum Thema „Jobmesse“ teilnehmen möchten. Dies findet an unserer Uni statt und dauert ca. 1,5 Stunden. Teilnehmer werden mit 20€ pro Stunde vergütet.

- Die nächste FsRK¹ findet am 01.03.2017 um 14 Uhr c.t. im AStA-Seminarraum statt. Im Anschluss wird gegrillt.
- Der Lehrstuhl für Datentechnik (Elektrotechnik) bietet eine hauptsächlich für Informatikstudierende interessante Masterarbeit an. Die Masterarbeit beschäftigt sich mit dem Einsatz von Smart-Grids und kann sowohl in Englisch als auch in Deutsch verfasst werden.
- Das Hörsaalgebäude II hat eine externe Lüftungsanlage mit Luftspeisung ins Gebäude erhalten und kann den Normalbetrieb ab 28.02.2017 wieder aufnehmen.
- Simon informiert uns darüber, dass die orangenen Keytags, die für den Kiosk benutzt werden, alle sind und neue gekauft werden sollten.
- Sonstiges: mehrere Webinare von SinoJobs, Online-Studien von außerhalb, sprachheld.de vergibt ein Sprachreisenstipendium, Werbung von GastroHero, Spam, Stellenangebot von Porta Medica

5 Berichte

Beginn des TOPs: 14:30

- Hendrik Reichenberg (in Abwesenheit):
 - Er ist für ein Beibehalten der Sitzungsnummer 405 für die letzte Sitzung.
 - Morgen ist FsRK.
- Hendrik Klöß:
 - Er ist mit der Putzfrau aneinandergeraten. Sie hat seine Magic-Karten beschädigt, hat daraufhin ein Handy gezückt, ein Foto vom Tisch mit den Karten gemacht und ist verschwunden.
 - Er wurde an das Beschwerde-Management verwiesen.

14:38 Uhr: Matthias Schaffartzik kommt.

- Matthias Schaffartzik:
 - Wir haben einen neuen Kiosk-Kühlschrank.
 - Nach mehrmaligem Stress mit der Putzfrau ist im Gespräch, dass der Flur gesperrt wird, wenn sie dort putzt.
- Kevin Vorrath:
 - Der abendliche Rausschmiss funktioniert gut.
- David Mehren:
 - Zur O-Phase: es konnten Univativ und Materna überzeugt werden, dass sie vielleicht (über das übliche Sponsoring hinaus) das Pizza-Essen am Montag sponsern.
 - Ebenfalls fragen sie an, ob sie uns nicht auch Dinge wie unseren Auftritt auf dem Sommerfest sponsern können.

¹Fachschaftsrätekonferenz

- Julian Hankel:
 - Mit der Frau, die sich um die Drucker-Lieferung kümmert, wurde gesprochen. Wir haben leider keinen Raum für die Lagerung eines solch großen Kopierers.
- 16:50 Uhr: **Nachbericht** von Simon Dierl:
 - Auf dem Dortmunder Informatik-Tag werden auf der Absolventenfeier nur noch gute Absolventen gefeiert.
 - Für eine Berufungskommission und für den Promotionsausschuss brauchen wir Nachschub, weil Kai Sauerwald sein Studium abgeschlossen hat.
 - Viele Mastermodule wurden im Modulhandbuch überarbeitet (größtenteils nur redaktionelle Änderungen). Ebenfalls ist nun das Studium Fundamentale enthalten.
 - Die Diplomauslaufordnung wurde beschlossen: nach dem Wintersemester 2018/19 wird keine Rückmeldung zum Diplomstudium möglich sein, die Anmeldung zur Diplomarbeit ist damit nur bis zum letzten Tag des Sommersemesters 2018 möglich.

6 Förderverein O-Phase

Beginn des TOPs: 14:45

GO-Antrag

Es wird von Felix Thran ein GO Antrag auf *Punkt 3: Vertagung des Tagesordnungspunktes* gestellt.
Begründung: Die Finanzreferenten sind nicht anwesend.
Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

GO-Antrag

Es wird von Matthias Schaffartzik ein GO Antrag auf *Punkt 6: Erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit* gestellt.
Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

Es sind 10 FSRLer anwesend, damit sind wir beschlussfähig.

7 Vertraulicher TOP

Beginn des TOPs: 14:46

GO-Antrag

Es wird von Hendrik Klöß ein GO Antrag auf *Punkt 9: Vertraulichkeit des Tagesordnungspunktes* gestellt.
Aus Datenschutzgründen wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

14:56 Uhr: Simon Dierl kommt.

14:56 Uhr: Dino Kussy kommt.

15:15 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

15:26 Uhr: Matthias Schaffartzik geht.

8 Abendveranstaltungen in der OH14

Beginn des TOPs: 15:26

Vorstellung des TOPs

Simon war beim Herrn Fink: Es gab die Situation, dass bei dem DAP1-Intensivabend (Caffeine & Code) mehrere Teilnehmer aufgrund der neuen Dienstanweisung des Sicherheitsdienstes herausgeworfen wurden. FSRLer konnten auch nicht die Verantwortung für Menschen ohne Flurberechtigung übernehmen.

Das Dekanat hat niemals eine solche Anweisung gegeben, das war anscheinend ein Stille-Post-Effekt.

Herr Fink merkt an, dass die Studenten sich häufig spät abends für nicht studienrelevante Zwecke (z. B. die Koch-AG) im Gebäude aufhalten.

Eine klare Linie des FSR, welche Regelungen wir da treffen sollten und welche Veranstaltungen gewünscht sind, ist wünschenswert.

Diskussion

- Es ist schon mehrfach passiert, dass FSRLer alle herausgeworfenen Personen mitnahmen, obwohl ihnen viele unbekannt waren. Eigentlich sollte man nur denen Zutritt verschaffen, die man kennt und für die man Verantwortung übernehmen will, am besten befindet man sich mit ihnen die ganze Zeit in einem Raum, zumindest sollte regelmäßig nachgesehen werden, was sie tun.
- Der Zweck der Mitnahme spielt auch eine Rolle: für studien- und fachschaftsrelevante Zwecke ist es vollkommen in Ordnung, sich außerhalb der Geschäftszeiten im Gebäude aufzuhalten. Dafür haben wir ja unsere Schlüsselkarten. Für Privatveranstaltungen sind sie nicht gedacht.
- Der Sicherheitsdienst kontrolliert auch Studenausweise, diese Daten werden an den Herrn Oldani weitergegeben. Dies könnte sehr problematisch bzgl. Datenschutz sein.
- Vorschlag: Maximalanzahl an Leuten, die mitgenommen werden dürfen.
- Vorschlag: Sonderregelung für Events, denn ein auf einem Event entstandener Schaden ist anders als ein durch hereingelassene Einzelpersonen entstandener Schaden.
- Vorschlag: aufschreiben, wer mitgenommen wird.
 - Dies könnte allerdings genau so zu Datenschutzproblemen führen.
- Events wie das Caffeine & Code könnten wir unter die Obhut des Dekanates stellen, denn so kann der Sicherheitsdienst uns nicht mehr rausschmeißen, weil es sich um eine Lehrveranstaltung handelt.
- Neue FSRLer werden über diese Thematik nicht richtig informiert.
- Aussage des Dekanats: eine Woche vorher sollte eine Regelung für z. B. ein Event veröffentlicht werden. (C&C könnte eine Mentoring-Veranstaltung werden, Karaoke ist Fakultätstradition (Zitat Frank Thorsten Breuer)).
- Sind wir uns einig, dass um 20 Uhr alle rausgeschmissen werden?
 - Ja
 - Dies sollten wir so weitergeben.

GO-Antrag

Es wird von Felix Thran ein GO Antrag auf *Punkt 5: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde* gestellt.

Gegenrede:

Dino Kussy: Wir halten uns mit vielen Kleinigkeiten auf und drehen uns im Kreis.

Abstimmung

Ja Nein

7 2

Angenommen

Wahlberechtigte: 11

GO-Antrag

Es wird von Rico van Endern ein GO Antrag auf *Punkt 4: Kurzzeitige Unterbrechung der Sitzung* gestellt.

Begründung: Die Gemüter haben sich stark erhitzt.

Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

Die Sitzung wird 5 Minuten lang unterbrochen.

GO-Antrag

Es wird von Felix Thran ein GO Antrag auf *Punkt 8: Durchführung eines Meinungsbildes* gestellt. Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

Meinungsbild:

Option	Stimmen
Leute dürfen mit hineingenommen werden, mit Aufsichtspflicht (im juristischen Sinne)	15
Leute dürfen mit hineingenommen werden, mit Sichtweite	3
Leute dürfen mit hineingenommen werden, ohne Aufsichtspflicht	0
Keine Änderung zur bisherigen Regelung, nur Menschen mit Zugangsberechtigung dürfen herein	0
Enthaltung	0

Wahlberechtigte: 18

- Um dieser Entscheidung eine größere Wirkung zu geben, wird vorgeschlagen, aus diesem Meinungsbild noch einen Beschluss zu machen.

Beschluss

Beschlusstext:

Der FSR spricht sich für folgendes Modell zum Zugang außerhalb der Geschäftszeiten aus: Nach Ende der Geschäftszeiten sorgt der Sicherheitsdienst dafür, dass alle Personen die Räumlichkeiten verlassen. Ein Zugangsberechtigter verpflichtet sich bei Mitnahme anderer Personen außerhalb der Geschäftszeiten, diese zu beaufsichtigen. Die Mitgenommenen müssen das Gebäude mit ihm verlassen.

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 11

GO-Antrag

Es wird von Julian Hankel ein GO Antrag auf *Punkt 5: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde* gestellt.

Gegenrede:

Dino Kussy: Wir drehen uns immer noch im Kreis.

Fürrede:

Alexander Brockmann: Wir müssen noch die Sweatshirts behandeln.

Fürrede:

Rico van Endern: Würden wir besser diskutieren, würden wir auch weiterkommen.

Abstimmung

Ja	Nein
7	2

Angenommen

Wahlberechtigte: 11

9 Ausleihe während der O-Phase

Beginn des TOPs: 16:57

- Wie sieht es mit der Ausleihe von Fachschaftsdingen aus während der O-Phase?
 - Alles kein Problem, ist von den Ausleihformalia abgedeckt

17:00 Uhr: Philip Molares geht.

10 Caffeine & Code

Beginn des TOPs: 17:01

vertagt

11 Master-Mini-O-Phase

Beginn des TOPs: 17:01
vertagt

12 Außenkühlung

Beginn des TOPs: 17:01
vertagt

13 Schlüssel für die Event-AG-Kasse

Beginn des TOPs: 17:02

Vorstellung des TOPs

Hendrik Fuchs: Es gibt bisher nur einen Schlüssel für die Event-AG-Kasse. Es sollen zwei Kopien angefertigt werden, so dass zwei Event-AG-Mitglieder jeweils einen Schlüssel bekommen können und ein Backup im Schlüsselkasten im Büro existiert.

Diskussion

- Vorschlag: Wir brauchen mehr, die Finanzreferenten sollten auch jeweils einen Schlüssel erhalten.
 - Im Zuge dessen entscheiden wir uns für vier Schlüssel, die angefertigt werden sollen.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FSR stellt 30€ für Nachschlüssel zur Event-AG-Kasse zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

11	0	0
----	---	---

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 11

14 Merchandize

Beginn des TOPs: 17:08

Vorstellung des TOPs

Wir haben drei Testmodelle für Sweatshirts, die in unser Merchandize-Programm aufgenommen werden sollen (Preise ohne Druck):

- Eine Sportjacke (ohne Kapuze) für 26€
- Ein Promodoro-Kapuzenpullover, dieser hat angenehmen Stoff, aber einen mangelhaften Reißverschluss für 30€
- Ein günstiger Kapuzenpullover mit kleinerer Kapuze für 20€

Diskussion

- Anmerkung: Die Promodoro-Reißverschlüsse werden mit der Zeit leichtgängiger
- Frage: Welche Größen sind erhältlich?
 - Meistens gehen die Modelle nur bis 3XL.
- Frage: Gibt es noch mehr Auswahl oder sollen wir uns jetzt ausschließlich zwischen diesen entscheiden?
 - Diese drei Alternativen waren im Gespräch mit Bananatexx die attraktivsten.

17:15 Uhr: Kevin Vorrath geht.

Meinungsbild: Was wollen wir im Sortiment haben?

Option	Ja-Stimmen	Nein-Stimmen
Sportjacke	0	10
Promodoro-Hoodie	0	9
Noname-Hoodie	6	1

Wahlberechtigte: 17

17:21 Uhr: Hendrik Fuchs geht.

15 Sonstiges

Beginn des TOPs: 17:21

- Es gibt nichts Sonstiges

16 Newsletter

Beginn des TOPs: 17:22

- Die Tür zum Fachschaftsflur darf vorerst nicht geschlossen werden
- Der Hintereingang der OH14 ist derzeit nicht benutzbar

17:23 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.